

Gracias, papi! por fin tenemos aire acondicionado Carrier ELIZONDO, S.A. P. Miery y C. Carranza Tel. 2637

El Porvenir

EL PERIÓDICO DE LA FRONTERA

JOE BRAND Camisetas AIR-KWIB Sombreros SHYRON Sombreros DORIS Trajes HOLLYWOOD LAHEDO, TEXAS. Trajes HICKY FREEMAN Trajes FASHION PARK Trajes CABOT-REE Trajes MICHAELS STERN

AÑO XXXIV MONTERREY, N. L., Lunes 21 de Abril de 1952 Registrado en la Administración de Correos como artículo de 2ª clase el día 4 de Febrero de 1919. Número 12,694

Prío Socarrás Acusado de Armar a Centroamérica

Observaciones de la Standard Oil en nuestro país

Ignórase si será de acuerdo con la "Pemex"

TAMPICO, TAMPS., Abril 20.—Se hallan aquí dos prominentes petroleros americanos M. E. Ryan y R. E. Foust que se suponen representantes de la Standard Oil de New Jersey quienes han venido recorriendo la zona petrolera haciendo diversas observaciones asegurándose que han venido a México a hacer sondeos sobre la posibilidad de que su empresa entable negociaciones con el Gobierno para hacer trabajos de exploración y explotación petrolera independientemente de Petróleos Mexicanos.

Ambos se mostraron herméticos cuando fueron entrevistados pero dejaron entender sus planes son instalar una nueva empresa petrolera subsidiaria de Standard Oil.

Igualmente dejaron entender que sus propósitos están próximos a resolverse tal vez en quince o treinta días más.

El Superintendente de la Zona Norte de PEMEX, Ingeniero Inguanzo interrogado sobre la visita de los americanos, dijo que dado el caso que se permitiera a la empresa que representan hacer exploraciones y explotación petrolera tendría que ser en completo acuerdo con PEMEX, pero dijo que ignoraba en absoluto todo.

Dos candidatos del Ecuador se retiraron

QUITO, Ecuador, Abril 20. (AP).—Eduardo Salazar Gómez y Clodoveo Alcívar retiraron hoy su candidatura a la presidencia y vice-presidencia, respectivamente, de la Alianza Democrática Nacional.

La elección presidencial está anunciada para el primer de junio.

Salazar explicó que el gobierno ha "ignorado" la fusión de las fuerzas progresivas que él representa y agregó que ha estado en un momento de meditación para poner fin a los desórdenes.

Rompe récords la inundación de EU.

En Omaha se inicia la reconstrucción de lo dañado

KANSAS CITY, Abril 20. (AP).—La inundación del río Missouri que rompió todos los récords anteriores se movía hoy hacia el noroeste del Estado de igual nombre, deteniendo un poco su avance al extenderse sobre ricas planicies. Todo parecía indicar, sin embargo, que lo peor había ya pasado.

La parte principal de la inundación se encontraba esta mañana en la parte suroeste de Nebraska. El Departamento Meteorológico dijo que estaba en St. Joseph, Mo.

Algunas lluvias ligeras cayeron durante la noche no fueron suficientes para disminuir el peligro. Los ingenieros del ejército anunciaron asimismo que las ciudades de Kansas, abatidas por otra inundación en julio del año pasado, quedarán libres de peligro esta vez.

Mientras tanto la ciudad de Omaha parecía haber ganado de finalmente su dramática lucha contra el salvaje río y se veían las aguas bajar.

Rusia envía avena al pueblo norcoreano

TOKIO, Abril 20 (AP).—La radio de Pyongyang dijo en un anuncio especial que el pueblo de Rusia había ofrecido enviar 50,000 toneladas de avena al pueblo de Norcorea como un "obsequio".

APOYO OBRERO AL PRESIDENTE PAZ ESTENSORRO

Piden también la incautación del riel

LA PAZ, Bolivia, abril 20. (AP).—Diez organizaciones obreras formaron hoy la Unión Central de Trabajadores Bolivianos y se unieron inmediatamente a la nacionalización de las minas y ferrocarriles del país. El Presidente Víctor Paz Estenssoro, cuando se le comunicó el movimiento tomó el poder el 11 de abril en una sangrienta revuelta con la Junta Militar, dijo a su regreso del exilio de Colombia que pronto nombraría un comité de estudio para la nacionalización de las minas y ferrocarriles.

La nueva Unión Central también pidió una "revolución agraria para la zona rural de la industria y la creación de nuevas fuentes de riqueza".

El "revolucionario agrario" aparentemente se refiere a métodos de mejorar el suelo y no a un levantamiento político.

Los dirigentes del Movimiento Nacional Revolucionario han sido acusados de ser fascistas o comunistas y en ocasiones han atacado a los Estados Unidos. Sin embargo, no ha habido ninguna crítica pública en contra de los Estados Unidos desde que se inició la revuelta.

Hoy se hicieron también en varios puntos de la zona de guerra, en los Estados Unidos, se habían estado reuniendo en el meridional "La Razon". Este periódico, el más grande de los Estados Unidos, ha prometido otorgar libertad de prensa, dijo anoche que "La Razon" podría renunciar su publicación "bajo el signo de la libertad de prensa".

El plan del Presidente de reducir el ejército a un número de "cuatrocientos mil" se informó que se ha ordenado la detención para juzgar a los oficiales de la Junta Militar y a los miembros de la Junta.

MUNSAN, Corea, abril 20 (AP). Los negociadores aliados de la guerra coreana pidieron una verdadera contraproposición en el crítico tema de la construcción de aeropuertos durante el armisticio coreano.

El tema es uno de los tres principales obstáculos que impiden a los países aliados firmar un armisticio. Los otros dos son el papel de Rusia en Corea después del armisticio y el intercambio de prisioneros.

Las reuniones sobre la supervisión de la línea fueron reanudadas hoy domingo por primera vez en dos semanas. Los oficiales aliados dieron a los comunistas que deberían dar "algún paso hacia adelante" en el tema de los prisioneros.

El comando de las Naciones Unidas exige que haya restricción sobre la construcción o reparación de fortificaciones militares en la zona de guerra y que se permita la entrada de la fuerza aérea de los comunistas. Los roles consideran que tales restricciones serían interferir en los asuntos internos de Norcorea.

Pronóstico del Clima en el Norte de Méx.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO del Inr. C. de Tárnava Jr. Cielo medio nublado con ascenso de temperatura. Vientos moderados y frescos del sur y sureste.

SIETE ARRESTOS POR LA MUERTE DE BUSTAMANTE

MEXICO, D. F., Abril 20 (AP). La policía arrestó hoy a siete personas en conexión con el atentado contra el Presidente del Comité Regional del PRI José Luis Noriega, y en donde resultó muerto su secretario Carlos Bustamante Pérez de 36 años de edad.

Los cuatro hombres y tres mujeres detenidos admitieron haber estado cerca del lugar de la balacera pero la policía insistió hasta ahora no ha encontrado ningún motivo político para el crimen.

Un millón para la zona Jaquerana

Los dió Alemán para servicios médicos

TORREON, COAH., Abril 20.—Travando un millón de pesos enviados por el Presidente Alemán para que los campesinos lacuneros no dejen de recibir los beneficios médicos asistenciales que proporcionan los Servicios Médicos Elijales, ya que los campesinos no pueden liquidar esos servicios por la falta de cosechas y dinero, arribó anoche el Secretario de Salubridad que hizo una visita y supervisión de las labores sanitarias desarrolladas en diversas dependencias, especialmente visitando el Centro Antituberculoso único del país y los Hospitales Elijales, cuyas buenas condiciones cegaron sus reservas Pascasio Garbón.

Lunes o martes continuará a México por carretera para visitar algunas poblaciones de paso.

Procede ahora a los Estados Unidos donde estuvo a tratar asuntos sanitarios internacionales.

Dijo que por acuerdo Presidencial, Torreón se convertirá en sede del Centro de Preparación de Vacuna Antituberculosa, la fiebre malta, convirtiendo en Instituto al Centro Antituberculoso que surgirá vacuna en todo el país.

Veda para la pesca de sardinas y de atún

MEXICO, D. F., ABRIL 20.—En dos años no se podrán pescar sardinas y atún en aguas territoriales mexicanas, especialmente en Baja California donde en la actualidad no se extraen ni ocho toneladas al día cuando antes se extraían ochocientos toneladas en ocho horas.

La incursión de pesqueros extranjeros en aguas territoriales ha sido prohibida por el presidente Alemán, con el fin de proteger a la industria pesquera mexicana, que ha estado sufriendo una crisis por la incursión de pesqueros extranjeros.

Se considera alarmante la situación pesquera en las costas de Baja California, Sonora, Sinaloa, Nayarit y otras entidades que están fuertemente golpeadas por la crisis de la industria Pesquera de la República.

Importantes ventas de plomo al Viejo Mundo

MEXICO, D. F., ABRIL 20.—En las últimas semanas se han hecho importantes ventas de plomo para algunos países europeos.

Esto se debe a que mientras en Estados Unidos se ha mantenido el precio de diecinueve centavos por el plomo a razón de veintidós centavos.

Con tal motivo las empresas mexicanas han cerrado algunas operaciones importantes con el mercado europeo.

FUERZAS AEREAS TACTICAS PARA DEFENDER EUROPA

Su misión será apoyar a los soldados

FONTAINEBLEAU, Francia, abril 20. (AP).—El Cuartel General de la Fuerza Aérea Aliada en el Centro de Europa anunció hoy que las primeras dos Fuerzas Aéreas Tácticas habían sido formadas para apoyar a los soldados aliados en caso de un ataque del este.

Las dos fuerzas aéreas recientemente organizadas estarán bajo el mando del Tte. Gen. Lauris Norstadt de las Fuerzas Aéreas Nortatlánticas y Comandante en Jefe de las Fuerzas Aéreas en Europa Central.

Norstad dijo que una de las nuevas fuerzas aéreas se encuentra en el sector norte de Europa central, en Bad Alion, Alemania y su comandante inmediato será el Mariscal de Aire Sir Roberto Foster de Inglaterra.

Deben moralizar al pueblo nipón

Tal pide una señora a la esposa del Gral. M. Ridgway

TOKIO, Abril 20 (AP).—Takami Yemura, la mujer más prominentemente del Japón, dirigió hoy una carta abierta a la esposa del General Matthew B. Ridgway suplicándole interviniera para que las tropas americanas no mueran la moral en el Japón.

La señora Yemura, graduada de una universidad americana y otra de Escocia y actualmente miembro del Comité Nacional de Seguridad Pública que supervisa las actividades de la policía japonesa, declaró en su carta que el patrocinio de la prostitución por los soldados americanos es la amenaza más grave que enfrenta el pueblo japonés a la esposa del General.

La señora Yemura, graduada de una universidad americana y otra de Escocia y actualmente miembro del Comité Nacional de Seguridad Pública que supervisa las actividades de la policía japonesa, declaró en su carta que el patrocinio de la prostitución por los soldados americanos es la amenaza más grave que enfrenta el pueblo japonés a la esposa del General.

Homenaje a los que combatieron al invasor

VERACRUZ, VER., Abril 20.—Esta mañana a las nueve horas fueron extraídos del monumento que por suscripción popular se levantó en Avenida Díaz Milenario, los restos de los mártires que murieron en dos invasiones americanas, conducidos con gran pompa a la Sala de Caballeros donde se están montando guardias constantemente.

El presidente Alemán, en un mensaje de bienvenida a los señores López Sánchez, el Secretario Bienes Nacionales licenciado Angel Carvalal, Comandante de la Región Militar Alajandran, Mangle y el Presidente Municipal Dr. Mauro Loyo.

La inauguración del Tricentenario de la invasión americana se llevará al monumento erigido en la Avenida 10 de Septiembre y Arista recientemente.

Cooperación benéfica de la Sra. de Alemán

VERACRUZ, VER., Abril 20.—El Presidente del Comité del último carnaval, José María Labarja entregó hoy al Gobernador del Estado un cheque por el valor de los productos de la velada de conmemoración que se celebró en la Asistencia Pública local la Primera Dama del País a quien el Comité de Carnaval le ofreció tal cooperación y patrocinio a la colaboración que prestó la señora de Alemán para el cumplimiento de los festejos.

MEXICO, D. F., Abril 20.—Nuestro Gobierno está formalizando sus relaciones comerciales con el Japon y Alemania Occidental como consecuencia del cambio que se ha operado de relaciones diplomáticas a últimas fechas.

21 preguntas le formularán al Gral. Eisenhower

Taft dice que si le es postulado él lo apoyará

WASHINGTON, (AP), Abril 20.—Las oficinas de Taft, candidato para Presidente, dijeron hoy que las 21 preguntas "demandando" que el General Dwight D. Eisenhower explique sus puntos de vista sobre 21 "problemas vitales" están circulando en todo el país por medio de un partidario de Robert A. Taft de Ohio.

En un aspecto, la comunicación dirigida a Eisenhower en su cuartel General en París le pide que haga saber qué opinión tiene sobre la candidatura de Eisenhower a esta pregunta: "Si algún otro republicano resultara postulado para Presidente, lo apoyaría usted activamente en las elecciones de Noviembre?" Taft ha dicho que él apoyará a Eisenhower si el General gana la postulación.

En la petición también se pide que Eisenhower exprese su opinión sobre asuntos tales como la política de la Administración de Truman en Corea y el rol de Roosevelt sobre el general, la destitución del General Douglas MacArthur, las leyes de trabajo, la ley federal en materia de impuestos, el programa de derechos civiles, otras preguntas incluidas son: "Si es usted postulado vacilará en aceptar ya sea el sistema de Truman o el sistema de Roosevelt?" "¿Habría usted una lista en la Cámara y en el Departamento de Estado, comenzando con el Secretario de Estado, Dean Acheson?" "¿Habría usted una lista en el Departamento de la Defensa, comenzando con la señora Anna Rosenberg, una lista de expertos en materia de tropas?"

En la declaración hecha por las Oficinas de Taft se dijo que estas personas han firmado la petición, pero se informó que "probablemente se firmarán por millones de ciudadanos".

Vuelve el Irán a producir aceite

Mossadegh lo anunció con denuestos a los EE.UU.

TEHERAN, Irán, Abril 20. (AP).—El gobierno del Presidente Moham mad Mossadegh anunció esta noche que la producción de aceite para motores en la gran refinería de Abadán, predio también que dentro de seis semanas no necesitará importar aceite para motores, del extranjero.

El perfeccionamiento hacía mención a un mensaje de los directores de la refinería en la que se dijo que se había informado los ingleses y americanos habían roto una parte esencial de la unidad productora de aceite para motores al tratar de operar la antes de la nacionalización.

En el mensaje se cuestiona los intereses de la firma americana que había controlado esta unidad no cooperó con nosotros para reparar o cambiar la parte rota o sustituir para darlos información concerniente a la operación de la unidad. Agradece que los expertos franceses finalmente habían logrado hacer funcionar la unidad y habían principiado a producir aceite para motores.

Mientras tanto el periódico "Eltan" informó que el gobierno está considerando la conveniencia de exportar un material en "Eltan" 10 días más después de la fecha anunciada de abril 30 cuando debería terminar la extensión aparentemente el orden cuando los comunistas recibieron sus tradicionales desfiles el primer día de mayo.

Exploió un tanque de gas y hubo 2 heridos

MEXICO, D. F., ABRIL 20.—La mañana de hoy se produjo tremenda explosión de tanques de gas que se encontraba en un callejón de las calles de Mérida, dando el saldo de dos personas heridas de suma gravedad.

Los heridos esposos Zendejar y una niña que se encontraba en el momento cuando intencionalmente un tanque hizo explosión quedando ambos sin conocimiento.

Otro oficial alemán huye del área roja

BERLIN, Abril 20 (AP).—El Ministerio del Exterior de la Alemania Occidental dijo hoy que otro de sus principales oficiales, siendo éste el segundo que huye en la presente semana.

Pese a Rusia liberarán a los alemanes

Le cuesta muy caro el sostener a tropas de ocupación

BOON, Alemania, Abril 20. (AP).—Luchando contra el tiempo y contra los rusos, los altos Comisados Occidentales y el Canciller Konrad Adenauer se enfrentarán mañana a los problemas financieros que están aún bloqueando el pacto de paz que negocian los millones de alemanes al occidente.

Con 17 millones de alemanes bajo el control soviético y con Rusia anhelando una Alemania unificada y aislada, los tres grandes están haciendo presión por lograr un pacto que otorgue a la mitad occidental de este dividido país completa autonomía y le sea permitido armar se para formar parte del proyectado ejército de seis naciones europeas.

Además, los comisionados se encuentran aún enfrascados en una agitada disputa sobre el problema del apoyo financiero alemán para las tropas americanas, inglesas y francesas que se encuentran en el país.

Los alemanes han estado pagando 1.518 millones de dólares anuales por este concepto y ahora quieren que los aliados reduzcan estos costos a fin de que haya más fondos para armar a los alemanes en el ejército europeo.

Al terminar la conferencia de mañana, los expertos aliados y alemanes que se encuentran redactando el texto final del convenio incluirán sesiones diarias en un esfuerzo por lograr que el acuerdo sea firmado el mes entrante, con la participación de los Ministros del Exterior de las tres grandes potencias occidentales.

Los negociadores han estado trabajando el doble de lo acostumbrado desde que Rusia propuso, el 10 de marzo pasado, una discusión de los 4 grandes países preparar la unificación de Alemania y un tratado de paz para este mismo país.

Los aliados presentan que los rusos están tratando de alejar a Alemania de su integración al Oeste para convertirla en una nación neutral y aislada.

Espectacular incendio en Penzacola, Tlaxcala

PUEBLA, PUE., Abril 20.—Impresionante incendio que duró una noche en grave arrieto a los vecinos de Penzacola, Tlaxcala, cuando a las veinticuatro horas se originó un incendio en la zona de Penzacola, cuando a las veinticuatro horas se originó un incendio en la zona de Penzacola, cuando a las veinticuatro horas se originó un incendio en la zona de Penzacola.

El incendio se originó porque Raúl Pavón que manejaba una unidad de transporte de gasolina y calentamiento de petróleo se detuvo en una zona para retovar la carretera en construcción, la mencionada unidad móvil transportaba gasolina que avanzaba a los tanques produciéndose el incendio.

Aunque los bomberos de Puebla llegaron dos horas más tarde gracias a un helicóptero que se despegó de la ciudad de Puebla, el incendio fue sofocado.

Se impusieron a Chicago Cardenales de San Luis

CHICAGO, Abril 20 (AP).—Home run con una base en la cadera en el juego de San Luis a un triunfo de 2-1 sobre los Cardenales de Chicago.

Los Cardenales de San Luis impusieron a los Piratas de Pittsburgh.

DERRIBARON 7 AVIONES MIG LOS ALIADOS

SEUL, COREA, Abril 21 (AP).—Los pilotos americanos informaron hoy haber derribado siete aviones MIG-15 de construcción rusa sobre Corea del Norte en una lucha aérea que produjo el ocaeo a americanos en los aviones de propulsión a chorro.

La Quinta Fuerza Aérea dijo que los pilotos americanos habían derribado a siete MIG y averiguado 5 más. Los detalles de la batalla estaban aún siendo recopilados por la Fuerza Aérea.

Fijan impuestos sin prever daños

El de importación es un ejemplo bien claro

MEXICO, D. F., Abril 20.—Diversos organismos industriales en tre ellos la Cámara Textil de México están cuestionando ante el Secretario de Hacienda que se facilite la entrada al país de todas las materias primas que son necesarias para la industria en general.

Se dijo que se ha advertido que Hacienda Pública más bien se preocupado por lo que deben producir los impuestos que por las repercusiones que puedan tener éstos al tiempo en la producción nacional.

En otros países se dijo no solo se preocupan las autoridades por el fomento de la industria sino que dan a cada una de las industrias necesidades para sus importaciones, exportaciones, concediendo subsidios y franquicias para que la adquisición se haga en la forma más favorable que sea posible.

Estiman los industriales que es indispensable la coordinación del régimen de importación y exportación que tiene por objeto fomentar la industrialización en el país para que de esta manera se obtenga mayor producción.

2 mil niños italianos heridos por explosivos

ROMA, Italia, Abril 20 (AP).—El senador Vincenzo Menghi dijo hoy que aproximadamente 2 mil niños italianos habían perdido sus vidas o sufrido mutilación mientras jugaban con bombas arrojadas durante la segunda guerra mundial y que no habían explotado.

El senador, miembro del Partido Democrático Cristiano, presentó un proyecto de ley para la creación de una Oficina Especial de la Comisión Nacional de Educación para que estudie los mejores medios de enseñar a los niños los peligros de estos explosivos.

Fué asesinado un periodista soez

Publicaba ataques personales en Jalisco

GUADALAJARA, Jal., Abril 20.—Alberto Calderón Silva Editor de un periódico local, fue hallado asesinado hoy en la mañana de ocho balazos en la Calzada Independencia Norte.

Cerca del lugar del crimen se hallaron tres casaca de piel, una pistola carente y cinco, pero el examen revela que recibió también tiros de otro calibre, más pequeño.

Unos tiros que le perforaron la cara lo recibí ya caído, pues una de las balas penetró el suelo.

Según Dice el Ejército de su País

Afirma que se hacían envíos por avión a Guatemala

HABANA, Cuba, Abril 20. (AP).—Una declaración del ejército cubana en los periódicos "Rico" dice que en 1948 y 1949 Cuba envió equipos, granadas, ametralladoras, bombas y municiones de guerra a la América Central en aviones de la Fuerza Aérea Guatemalteca.

La declaración dice que "una cuidadosa investigación ha revelado un serio de actos ilegales" en los que el material bélico del ejército cubano "había sido dado irresponsablemente por gobiernos anteriores de Cuba a otras naciones del Caribe".

Se agregó que el destino final del material no estaba determinado, pero que parte de él aparentemente fue a Guatemala. Los señores Piqueres, entonces Presidente provisional de ese país centroamericano, después de la revolución de 1944, envió una carta al ex-Presidente cubano Prío Socarrás "agradeciendo su cooperación personal en los envíos".

Prío fue derrocado el 10 de marzo en una revuelta relámpago dirigida por el ex-Presidente Fulgencio Batista.

La declaración del ejército indica que dos aviones militares guatemaltecos trajeron un regalo de tigras al zoológico de La Habana en enero de 1948 y regresaron con armas. Otros aviones fueron hechos después.

El Embajador guatemalteco en Cuba, Juan José de la Cruz, informó que Prío, dijo ayer que tenía un amigo llamado Prío Socarrás, pero que no tenía asuntos personales, pero que era un amigo de Prío y que se esperaba que no regresaría.

Explosión de una mina en Alemania

13 muertos. Posible sabotaje contra el mando ruso

BERLIN, Abril 20 (AP).—Por lo menos 13 mineros murieron y 27 resultaron heridos en una explosión ocasionada en una mina de carbón en Zwickau, según anunció hoy el gobierno de la Alemania Oriental. "Algunos de los heridos se encuentran aún perdidos" agregó el mensaje.

El gobierno dijo que el número. Algunos de estas minas tienen hasta 500 hombres trabajando a la vez.

Es la primera vez que el gobierno comunista de la zona oriental de Alemania hace un anuncio de esta índole y ello ocasionó inmediatas especulaciones en la zona occidental de que se trataba de un desastre de grandes proporciones, uno tan grande que no podía mantenerse en secreto.

La declaración distribuida por el jefe de Propaganda Gerhart Eisler, decía que la mayor parte de los heridos están graves que es muy posible que mueran. No daba la causa del accidente, pero decía que las operaciones de rescate habían hecho posible que escaparan muchos mineros. La policía de seguridad del Estado, o normalmente investiga asuntos políticos, incluyendo sabotajes.

Los comunistas han determinado las causas de la catástrofe.

Rechazaron una moción de comunistas suizos

BERLIN, Suiza, Abril 20 (AP).—Los votantes suizos derrotaron hoy en forma abrumadora una proposición del Partido Laborista (Comunista) Suizo para la abolición del Impuesto Federal sobre el ingreso.

Cada uno de los 25 cantones de este país votó en contra de tal medida y el voto total, según cómputos extraoficiales, fue de aproximadamente 555,000 en contra de la proposición comunista y 128,000 en pro.

Los oponentes a esta medida declararon que de haberse aprobado hubiera minado los proyectos militares y económicos del comunismo y traería el caos a su maquinaria fiscal.